
校 長 室 だ よ り 平成 22 年 12 月 24 日

尼崎市立武庫東中学校 NO.12 校長 高井 則彰

以前にも書きましたが、冬になるとこの詩が好きで思い出されます。壮大な中にも繊

細な漢詩の世界を味わってください。

江 雪（こうせつ） 柳 宋元（りゅう そうげん）

千山 鳥とぶこと絶え 万径（ばんけい） 人（じん）しょう 滅（めっ）す

孤舟（こしゅう）蓑笠（さりゅう）の翁（おう） 独り釣る 寒江（かんこう）の雪に

ー揚子江の冬景色ー

全ての山々には、とぶ鳥の姿も絶え、すべての小道には人の足あとも消えてしまった。

一そうの舟に、みかさを着けた老人がたった一人、寒々とした大河に独（ひと）り釣

り糸を垂れている。深（しん）と静まりかえり、寂（じゃく）とした大自然の中に、老

人が独り釣り糸を垂れている壮絶な対比を味わってください。

師走（しわす）に「心（こころ）」を磨く！ で掃除当番の生徒と一緒に掃除をしようと

終業式でもお話しましたが、師走はお家（う 思いました。しかし、当時の美化の先生か

ち）は何かと忙しいです。3 年生の生徒の皆 ら、「先生、そこは水を使ってはいけない

さんは進路で大変ですが、その合間をぬって トイレなんですよ！」と言われ、はだし・

でもお家のお手伝いも忘れてはいけないこと 素手の掃除はできませんでした。そうこう

は毎年皆さんにお願いしています。そこで今 している間に時間が経ち、今年の秋に古い

年は、少し大変なお手伝いを皆さんに提案し 書物の中から偶然にもその記事を書いた小

ます。 冊子が出てきましたので、私は取り敢えず

私は以前、ある本で「心を磨くトイレ掃除 先日からちょくちょく素手で家の「トイレ

に学ぶ会」という記事をよんだことがありま 掃除」をしています。

した。そういう会が全国にあるのです。4 年 皆さんもきっと、素手での「トイレ掃除」

前、私もそれに賛同し、本校に来た最初の年 は、汚い・臭いから「素手でトイレ掃除」

に、1 階の職員用トイレを、当時 1 年生男子 をするなんていやだ、と思うでしょう。し

が掃除当番だったのですが、はだしで、素手 かし、いざ思い切ってやってしまうと、大



げさに言えば、そのあとは怖いものなし。何 平成 22 年度生徒会役員選挙の結果出る！

でもできるとさえ思えてしまいます。お家の 来年度の 12 月までの生徒会新役員が決

お手伝いはもちろんのこと、家の中、あるい まりましたのでお知らせいたします。

は外でのゴミ拾い等です。 会 長 大 盛 佳奈美（２－１）

広島県のその会が、早朝から暴走族の若者 副 会 長 桐 谷 茉 那（１－６）

にも呼びかけて「公衆トイレ」の掃除を行っ 桐 谷 有 香（１－２）

たところ、若者達は最初は「なんでこんなこ 書 記 潮 衿 奈（２－２）

とを！」「汚い、臭い！」と言ってしなかっ 総務委員長 梶 原 まりな（２－４）

たそうですが、一人の若者がいやいややり始 風紀委員長 麻 田 美 帆（２－４）

めるとみんなはそれに続いて次々とやり始 文化委員長 石 川 知 佳（２－６）

め、最後の方は、全員が汗をかきながら便器 体育委員長 山 角 亮 介（２－４）

の中に顔を突っ込んで綺麗にピカピカにした 美化委員長 山 田 晃 平（２－６）

そうです。その間約 2 時間。若者の顔が最初 保健委員長 沢 井 ひかり（２－２）

とは変わっていた、と係の人のコメントが載 図書委員長 後 藤 真 哉（２－５）

っていました。教頭先生も、11 月 17 日(水) 会計委員長 小 林 将 大（２－２）

の本校発表会の前日に素手でトイレ掃除をし 放送委員長 玉 城 菜 緒（２－１）

ていましたので、私は教頭先生に、「以前か 先輩に負けず劣らず、また立候補の志を

らお家でもやっているのですか？」と聞いた 忘れず立派に努めてください。

ところ「やっています。」とのことでした。

腰を屈（かが）め、常に前傾する姿勢はし 1 月に１・１７を忘れない地域防災訓練！

んどいですが、終わると清々（すがすが）し 「ひょうご安全の日」の来年 1 月 17 日

く、とにかく素直な気持ちになります。そし に、本校を地区会場として「１・１７を忘

て、そこから以前の自分とは全く違う自分が れない地域防災訓練」が行われる予定です。

生まれているかもわかりません。 地元の消防署を始め、社会福祉協議会や各

全校生徒の皆さん、進路の準備、自分の予 消防団、また友行公園、武庫庄公園、そし

定もたくさんあるでしょう。でもできる人は て富松北公園からそれぞれ 30 名ずつ、地

是非自分のお家のトイレで挑戦してみてくだ 域の方約 100 名が本校に集合して地震と火

さい。やった人の話を聞いてみたいです。 災の避難総合訓練を行います。本校の避難

「成長は素直さに比例する！」大手企業の会 訓練も併せて行いますのでお時間がある方

長さんが言われた言葉です。 は是非ご参加ください。




